

Chers Frères et Sœurs,

Jésus qui est toujours uni à son Père tient ses engagements. A la Pentecôte, les apôtres reçoivent le don de l'Esprit Saint. Cet évènement est réconfortant. Il est plein d'espérance pour notre Eglise.

Si nous regardons comment nous nous comportons en société, nous observons que nous sommes à l'heure du soupçon ! Le soupçon, nous le connaissons ce phénomène dans le domaine politique. Avec le virus, nous voyons le soupçon apparaître dans le domaine médical, entre les « sachants », comme on les appelle ! Soyons lucides, le soupçon existe également dans l'Eglise. Les réseaux sociaux d'ailleurs entretiennent ce climat malsain de méfiance.

Qui croire ? En qui avoir confiance ? Comment accueillir sérieusement des engagements qui nous sont annoncés ?

Tenir ses engagements, c'est ce que nous attendons les uns des autres. La confiance est nécessaire pour mener à plusieurs des projets. Cela suppose de la part de chacun de l'humilité ainsi que la volonté de s'impliquer en donnant le meilleur de soi-même. Reconnaissons que nos compétences sont limitées. Nous ne savons pas tout. Nous avons besoin des autres.

La fête de la Pentecôte nous procure l'occasion de relire, depuis les origines de la création, l'histoire qui se poursuit entre Dieu et l'humanité. Tout au long des siècles, Dieu se propose en permanence de contribuer au bonheur des hommes. Il les soutient en envoyant des prophètes, des messagers pour conclure des alliances. Dieu demeure fidèle aux engagements qu'il prend. Il est toujours prêt à faire les premiers pas, à restaurer nos relations avec Lui, quand nous les avons détériorées. Par ailleurs, comment peut-il en être autrement ? Il nous aime. Il nous crée à son image. Il nous suffit d'une seule chose, **lui faire confiance** : reconnaître et accueillir son Fils Jésus qui nous apporte le salut, le pardon de nos péchés et nous ouvre le chemin vers le Royaume.

Jésus a pris le temps nécessaire pour révéler aux juifs de son époque le vrai visage de Dieu son Père, la qualité, la gratuité de son amour.

Dans sa mission, Jésus dénonce le mal. Il appelle à un changement radical dans la manière de vivre la foi au Dieu unique, dans la façon de se comporter les uns envers les autres. Nous en faisons l'expérience. Les hommes, même si cela est nécessaire pour leur bien-être, aiment peu les changements qui remettent en cause ce à quoi ils sont habitués.

Pour les baptisés, il ne s'agit pas de vouloir le changement pour le changement. Le changement dont il est question, c'est le changement qu'exige notre conversion. Notre conversion n'est jamais achevée. Dieu seul est saint !

Jésus est conscient des épreuves qu'affronteront les apôtres. Il leur a promis de ne jamais les abandonner. Il sera toujours avec eux. Ils reçoivent donc une force, un Défenseur, l'Esprit Saint. Avec l'Esprit Saint, ils reçoivent les pouvoirs nécessaires pour la mission. Ils ont le pouvoir de remettre les péchés. Ils actualisent le salut qu'offre Jésus dans sa mort et sa résurrection.

Soyons réconfortés, l'Esprit Saint traduit en actes le don de l'amour qui nous est offert pour vivre notre condition d'enfants de Dieu.

Pour terminer, je souhaite revenir sur la vocation des Vierges consacrées au cœur de l'Eglise.

Dans l'Evangile, nous voyons que des femmes s'adjoignent au groupe des disciples qui écoutent et suivent Jésus. Très vite, au début de l'Eglise, des femmes font librement le choix de consacrer toute leur personne au Christ. Elles s'engagent à demeurer vierges pour Lui, en se donnant totalement à Lui, en le prenant pour époux, de même que notre Eglise est l'épouse du Christ. De façon prophétique, elles annoncent le Royaume de Dieu où il n'y a plus d'hommes et de femmes mais des êtres communiants au même amour de Dieu : Père, Fils et Esprit.

Choisir de suivre le Christ d'une façon ou d'une autre n'est pas facile. Nous avons besoin de l'aide de l'Esprit Saint. Il nous apporte les soutiens nécessaires pour vivre nos engagements.

Que la fidélité de Dieu dans ses engagements à notre égard, soit source de notre joie pour ses filles et fils de Dieu que nous sommes devenus depuis notre baptême.

+ Christian NOURRICHARD
Evêque d'Evreux